



LE MORSE



SECTION PLONGÉE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 37- Juillet 2003

Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
146A Avenue de Toulon
13010 -Marseille -

Championnat de France de Vidéo Sous-Marine

à Callelongue



Photo - André Ruonolo

28 et 29 Juin 2003

Lors des Championnats du Monde de Photo Sous-Marine en septembre 2002, Benoît San Nicolas, Président de la Commission Nationale Vidéo FFESSM, était venu filmer l'équipe de France Photo à Callelongue lors de la compétition.

Il avait été séduit par l'accueil et l'emplacement de notre base.

Nos chemins se sont croisés à nouveau en Egypte, à Safaga plus précisément, où il nous a demandé de réfléchir à la possibilité d'organiser la finale du Championnat de France de vidéo sous-marine au club.

Je pense immédiatement aux trois vidéastes sous-marins qui sévissent au club et que la rencontre pourrait intéresser.

Après discussion, nous nous accordons pour accueillir la partie organisation plongée sur Callelongue le samedi 28 juin.

Cinq régions, sont présentes: Alsace, Bordelais, Roussillon, Côte d'Azur et Midi Pyrénées, avec chacune une équipe, soit dix compétiteurs.

Tous se retrouvent à 8h00 à Callelongue pour débiter la compétition

La journée sera bien remplie :

8h30 -1ère plongée: les Farillons de Maire. 10h- retour au club: visionnage des rushes, gonflages des bouteilles. 11h30- 2ème plongée: la pierre à Joseph (Plane). 12h30- retour au club.

Pas encore de déjeuner car les vidéastes repartent, à pied cette fois, pour faire les prises de vues terrestres.

13h30- ils rendent leurs cassettes à Benoît. 14h- apéro suivi (enfin !) du repas bien mérité.

15h30-Benoît remet aux compétiteurs leurs vidéos respectives après les avoir dupliquées. Ces derniers auront jusqu'à 20h30 pour monter les films qui ne devront durer que 3minutes maximum !

Un membre du club a pu vivre cette belle aventure de l'intérieur : c'est notre ami Rafaël Calvo.

En effet, suite au désistement de l'un des accompagnateurs, Benoît, organisateur de la journée fait appel à Rafaël qui profitera de l'aubaine.

Il assistera de 7h du matin jusqu'à 21h Daniel, son équipier vidéaste du jour, et il montera sur le podium... à la première place !!

La médaille de Bronze fut Midi Pyrénées, La médaille d'Argent fut Alsace et la médaille d'Or fut le Roussillon, équipe de Rafaël qui devient ainsi Champion de France Vidéo 2003.

Je suis très heureux que ce Championnat ait pu se dérouler chez nous, avec des conditions météo exceptionnelles. Je tiens surtout à remercier tous les membres du club qui ont participé de près ou de loin à la réussite de cette magnifique journée, et sans lesquels elle n'aurait pas pu avoir lieu.

Cette manifestation, a été bénéfique pour les finances et l'image de notre club : Dimanche après midi, quand je quitte Benoît, il me propose de faire participer le club à l'organisation d'un Championnat d'Europe de Vidéo Sous- Marine, tant l'accueil du samedi a été apprécié par l'organisation

Un des organisateurs de la journée :
Francois Scorsonelli

Nota : Cette annonce parue dans Subaqua n°188 (mai-juin 2003) étant importante du point de vue sécurité, j'ai demandé à Patrice Vogel de bien vouloir m'autoriser à la recopier dans le Morse . Je le remercie pour la rapidité et la gentillesse de sa réponse.. R.P.

ATTENTION PHARES / DANGER !!!

Je tiens à vous faire part d'une mésaventure qui m'est arrivée récemment.

N'ayant pas utilisé mon phare de plongée depuis une semaine, je décidai de l'essayer avant de partir plonger.

J'essaie de l'allumer : rien, je regarde alors l'ampoule et positionne le phare face à moi en tapotant légèrement dessus, toujours rien.

Je le dirige vers le technicien en essayant une nouvelle fois de l'allumer et, à ce moment, le phare s'allume enfin mais le technicien a juste le temps de pousser sa tête, ébloui par les 100 watts, qu'une grosse explosion retentit, la vitre étant éjectée, le cerclage métallique la retenant, arraché, le tout venant se désintégrer sur le mur situé à 3 mètres de là !!!

Nous venions d'être victimes d'un dégazage intempestif...et d'un miracle car aucun blessé ou pire n'était à déplorer. Je précise que le phare était récent, possédait une soupape de dégazage, n'avait pas pris l'eau, était utilisé régulièrement sans décharger les accus systématiquement au maximum, pas de raisons expliquant donc ce dégazage.

Il faut savoir également qu'un dégazage d'accus nimh ou cadmium nickel produit en grande partie de **l'hydrogène, hautement explosif**, et qu'un phare est donc à manipuler avec précaution.

Aucun des fabricants contactés n'ayant réagi, et étant soucieux de la sécurité des plongeurs, je décidais de financer moi-même cette page afin de vous faire partager mon inquiétude.

Nous avons depuis cet incident, mis en place une procédure stricte que je vous conseille de suivre.

Nos phares sont toujours **stockés ouverts**.

Il faut toujours allumer son phare vers l'extérieur pour, qu'en cas de problème, personne ne soit touché.

Il faut absolument veiller à utiliser le bon chargeur, correspondant au modèle du phare afin d'éviter une recharge anarchique, source éventuelle de dégazage.

Nous ne commercialisons plus de phare à charge externe, car, ne permettant pas une bonne ventilation des accus, ce système ne peut, d'après moi, qu'augmenter les risques de dégazage.

Un bon phare permet effectivement de magnifier sa plongée, ne le laissez pas la gâcher

Patrice Vogel

Site : WWW.vieuxplongeur.com e-mail : vp@vieuxplongeur.com



Photo : Pascal Féraud

Les 60 ans de Jean-Claude Eugène à Callelongue

Ce dimanche 29 juin Jean-Claude Eugène a célébré ses 60 ans au club de Callelongue avec 70 copains dont une quarantaine de membres du club.

Cela a permis de revoir également quelques anciens du club qui ont profité de l'occasion pour en retrouver le chemin.

Dans une ambiance chaleureuse et haute en voix suivant les bonnes vieilles habitudes du club, Jean-Claude s'est vu offrir en autres cadeaux par les membres du club un magnifique gilet stabilisateur dernier cri, car tout le monde le sait, Jean-Claude était un des derniers dinosaures à plonger encore avec une Fenzy.

Ce gilet a été dédié par un tout un ensemble de mots plus sympathiques les uns que les autres, ainsi que par une parodie d'une chanson de Renaud écrite par Rémy Attuit, parodie qui elle aussi était tout à fait dans le ton du club (je vous laisse imaginer!!!).

Jean-Claude a ensuite bien entendu profité de l'occasion pour faire un discours pour remercier tout le monde. Certains diront que de toute façon, même sans cela, il est toujours en train de parler voire de crier, mais tout le monde sait très bien qu'à Callelongue, on ne crie pas, « *on parle fort* ».

Encore une fois, Jean-Claude, bon anniversaire.

Jean-Pierre Parcy

Ca fait toujours plaisir !

En marge du Championnat de France Vidéo, nous avons reçu quelques réactions.

Voici le mail envoyé par l'un des compétiteurs à Benoit San Nicolas, Président de la Commission Nationale Vidéo

« Message de Christophe Langlois

Bonjour à tous,

pour ma première participation je tenais à remercier les organisateurs,

j'ai été impressionné par la qualité et le sérieux de l'organisation.

L'accueil et la gentillesse du club de plongée de Callelongue m'ont beaucoup touché.

Ces trois jours, il est vrai furent intenses, c'est la première fois que je passe la nuit avec les yeux ouverts en train d'assembler sans cesse des images terrestres et sous-marines pour mon clip.

Je rejoins Benoît quand il dit qu'il faut multiplier ces rencontres pour être ainsi compétitif sur le plan international.

Merci aux autres équipes et au jury pour avoir échangé durant le dernier jour ses impressions et ses remarques très constructives, nous permettant ainsi à chacun d'avancer et de s'améliorer.

Merci à tous et à bientôt pour d'autres rencontres.

Christophe »

RAPPEL

Accueil de nos membres d'honneur

Il sera organisé sur notre base de Callelongue le

Samedi 6 septembre 2003

A partir de 18 heures

Une soirée d'accueil pour les cinq membres d'honneur de la section plongée :

Albert Falco, Raymond Coll, André Laban et Octave Léandri

Tous pionniers de la première heure de l'équipe Cousteau

Et

Paul Gavarry

Directeur de l'Institut National de la Plongée Professionnelle (INPP)

Qui nous proposera un diaporama sur le thème de l'histoire de la plongée professionnelle.

Cette soirée est réservée exclusivement aux membres du club.

Présence à confirmer avant le 23 Août

Pour tous renseignements, s'adresser à Robert ou Brigitte

Callelongue Vendredi 15 Août 2003

Dans le cadre de la fête annuelle du Groupe Nautique de Callelongue, le club organise une projection à l'attention de tous les calanquais.

Les films présentés à partir de 21 heures, seront :

« La Galère Engloutie » de Jacques Ertaud (24') et « Les Trésors du Congloue » de Olivier Leonetti (14')

Ces projections auront lieu sur le boulodrome du GNC et seront ouvertes à tous.

Durant l'après midi, des baptêmes de plongée gratuits seront proposés aux enfants des calanquais

Vendredi 25 Juillet 2003

A partir de 17heures

Subchandlers-Le Marsoin (chez Euro Voiles)
2315 route de l'aéroport – Hyères

Présentation du livre « 100 belles plongées varoises »
avec dédicace des auteurs, projection de diapositives et
conférence sur les épaves la flore et la faune sous-marine
du Var.

Avec la participation de J.P. Joncheray et Eric Surcouf

Renseignements : 04 94 57 31 71



ATTENTION :RADAR

Comme pour la route, les autorités utilisent désormais des radars portatifs, particulièrement efficaces.
Il n'est pas besoin de rappeler que des limitations de vitesse existent aussi en mer...

Mais, il est vrai que les « chauffards », ce sont toujours les autres !!

Soyez prudents tout de même !

Edition/Publication/Impression : Marseille-Sports/Plongée

Comité de lecture : Lucien Sinapi – Jean-Pierre Barrat –

Jean-Pierre Parcy – Brigitte Scorsonelli

Directeur de la publication : Robert POLLIO

Dépôt légal : A parution

Numéro ISSN : 1629-3444

Pour vos envois au Morse :

Brigitte.scorsonelli@wanadoo.fr

Polliorobert@wanadoo.fr